

LA LETTRE AUX AMIS – Avril 2013

NOUVELLES DE NOS PARTENAIRES

Le Conseil Général de Vaucluse , et la

Région Provence Alpes Côte-d'Azur  sont partenaires de nos projets.

Le Centre Sanitaire et Social de PERKOUAN (Burkina-Faso)



Le **Centre Sanitaire et Social**, devenu en 2011 **CSPS** (structure de santé officielle), doté d'un infirmier et d'une sage-femme, est dans sa phase transitoire : comme prévu, du fait de l'implantation d'un nouveau CSPS financé par la mine de Perkouan, il devrait perdre sa vocation sanitaire, au profit de sa **vocation sociale** (éducation à l'hygiène et à la santé, prévention, sensibilisation, etc.).

Ceci dit, étant donné le grand attachement des villageois à « leur » CSPS, il se pourrait que l'Administration maintienne un des 2 infirmiers dans la structure actuelle.

Le Centre Artisanal et Artistique de KINKIANLI (Burkina-Faso)

La Voûte Nubienne.

Le bâtiment est magnifique, frais, et bien éclairé.

Rappelons que cette construction est en *banco* traditionnel, et n'utilise ni bois ni tôle.

L'heure n'est pas encore au bilan de ce mode de construction, mais cela viendra !

Nos partenaires sont en train d'équiper le bâtiment, et d'apporter les dernières finitions à l'ensemble de la structure : latrines sèches, clôture, portail, et nivellement.

Rappelons également que ce **Centre Artisanal et artistique** fonctionne déjà de façon autonome depuis longtemps, et accueille les activités de dessin-peinture, teinture, couture.

Dernièrement, l'activité « saponerie » (**apprentissage de la fabrication du savon**) a été introduite, à destination des femmes du village, pour qui cela représente une **activité économique non négligeable**.



Le projet théâtre



Lors d'un séjour à **Réo** en octobre 2011, nous avons rencontré la troupe de théâtre amateur de Réo, le *Tchoro Théâtre*, dans une **perspective d'échange**, de **partage** et de **soutien**.

Dans ce cadre, afin de perfectionner en vue de leur participation à la journée mondiale de théâtre en Avril 2012, le *Tchoro Théâtre* a demandé à Peuples solidaires de les aider à mettre en place une **formation d'acteur** le temps d'un week-end.

Etant en lien avec le *Cartel de Ouagadougou* (association de quatre troupes de Théâtre) et connaissant Alain Héma, directeur d'une de ces troupes, mais aussi formateur professionnel, Peuples Solidaires a organisé et pris en charge sa venue pour animer cette formation à Réo.

Au dire des participants, ce week-end a été très riche et très formateur.

La troupe souhaiterait poursuivre cette formation d'acteur.

Nous sommes, en tant qu'association, convaincus que le **développement** passe aussi bien par la **santé** et l'**éducation** que par la **culture**.

NOS ACTIONS MENEES EN 2012

• Séjour d'Alain Héma en Vaucluse (du 6 au 16 décembre)

Dans le cadre d'un séjour au Burkina-Faso, nous avons rencontré **Alain Héma**, **conteur** et **Responsable de la compagnie Eclair du Cartel**, et nous avons fait le projet de l'accueillir et de lui permettre de se **produire en France**.

Notre projet était de centrer cette **rencontre autour de la culture africaine** et faire partager sa pratique de **conteur**.

Il a animé :

- trois séances jeune public (bibliothèque, centre aéré, scolaire),
- deux séances adultes,
- une formation adulte de quatre jours (sensibilisation à l'univers du conte africain).



Alain Hema a également assisté à une représentation du *Serpent d'Etoiles* (Jean Giono) par la compagnie du *Trac* (Beaumes-de-Venise), qui envisage de se produire dans le cadre d'un échange culturel à Ouagadougou.

Alain Hema pense que ce projet est réalisable.

Ces événements ont été très riches en échanges.

La venue d'Alain Héma a suscité un réel enthousiasme auprès du jeune public et des adultes.

● **Fresque à L'Isle-sur-la-Sorgue (septembre-octobre)**

Ewa Rey, artiste peintre et membre de Peuples Solidaires, a peint avec des enfants de l'**IME Saint Antoine** et du **Centre Socio-Culturel « La Cigarette »** sur le thème de « la terre » (séances hebdomadaires d'une demi-journée); pendant ce temps, à Kinkianli, des enfants encadrés par notre partenaire et artiste **Tessert Kinda**, ont fait de même.

L'ensemble des dessins a ensuite été rassemblé pour former une **mosaïque-fresque**, dans le cadre du projet « **Enfants d'ici, Enfants d'ailleurs** », et inaugurée en présence de **Michel Fullet**, Conseiller Général, le 26 octobre 2012. L'ensemble du projet a été soutenu par la **Maison du Département** à L'Isle s/Sorgue. La Directrice, **Sandrine Léhiani**, nous a grandement aidés.



● **Semaine de la Solidarité Internationale**

(Maison du Département du pays des Sorgues, à L'Ile sur la Sorgue).

Dans ce cadre, nous avons proposé :

- un **marché solidaire** en partenariat avec *Artisans du Monde* ;
- 3 **projections-débats** autour de 3 documentaires proposés par le festival des films « **Alimenterre** » (<http://www.festival-alimenterre.org/page/festival-films-alimenterre>) traitant des **problématiques de l'alimentation** et de **l'agriculture dans le monde**.
- Une **exposition** réalisée par le **CFSI** (Comité Français pour la Solidarité Internationale) sur les **causes de la faim** dans le monde.

● **Marchés solidaires**



- **Rencontres Eco-citoyennes de Mérindol (15 & 16 septembre)**

Week-end ensoleillé et ambiance chaleureuse pour ces *Rencontres*. Les stands ont vu défiler nombre de chalands. La table ronde sur le **thème de l'eau** nous a permis d'échanger des nouvelles – désastreuses, hélas – et des idées d'action à entreprendre ou à concrétiser.

- **Marché solidaire d'Apt**
- **Marché de Noël d'Avignon**

● Participation à la campagne Nationale « **Le Juste Fruit** » en partenariat avec *Artisans du Monde*.

● Participation aux « **Associatives** » d'Avignon.

NOS PROJETS POUR 2013

- Comme en 2012, nous participerons à des **marchés solidaires**.
- **Semaine de la Solidarité Internationale** : animations à définir.
- Appui à un projet de développement au **Sénégal** (voir présentation en annexe).

Peuples Solidaires - Comité d'Avignon ☎ 06.78.04.80.62.
pso@peuples-solidaires-avignon.fr; www.peuples-solidaires-avignon.fr
s/c Mairie annexe Maison Manon – 12 place des Carmes 84000 AVIGNON.
Association loi 1901 à but humanitaire – Parution J.O. du 24 janvier 1996.
Réunion le 1^{er} mardi de chaque mois, à partir de 19h30.
Le comité d'Avignon est membre de la Fédération Nationale Peuples Solidaires.
<http://www.peuples-solidaires.org>